
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）在航運交通界立法會議員崗位
服務業界已17年的自由黨主席劉健儀今屆轉戰港島區直選，力捧
九龍倉董事易志明接棒。易志明昨日在報名參選時表示，自己在
從事航運交通業18年，一直有與業界人士溝通，過去並有做過學
會的工作，組織航運交通界訪京團向內地部門反映跨境貨流困難
等問題，又承諾會繼承和業界更緊密地溝通合作。
劉健儀昨晨與多名業界人士陪伴易志明到政府總部報名參加航

運交通界選舉。易志明說，劉健儀在業界工作多年獲得認可，令
他感到很大壓力，並承諾會繼承劉健儀的工作態度，服務業界。
被問及同樣有意出選該界別的前自由黨黨員羅少雄，已透露不會
參選，令他大有可能自動當選，易志明回應說，選舉提名期到月
底才結束，自己不敢輕言選情明朗化，並會繼續按原定計劃拜訪
業界，加強溝通。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）公民
黨法律界立法會議員吳靄儀今屆終於引
退，但就將立法會法律界議席視為「私
產」，稱會交由公民黨郭榮鏗「接棒」。
前香港律師會會長王桂壎獲得826個提
名，於昨日報名參加立法會法律界選
舉。王桂壎昨日強調，自己會「企硬民
主」，強調支持民主、加速民主步伐，
是每一個律師的責任，「一定要公民黨
才懂得為業界、香港爭取、加速民主進

程，捍衛法治嗎？」，故自己與對手郭
榮鏗在捍衛民主進程、法治精神等事情
上不會有任何分別，但就認為自己比郭
榮鏗的工作經驗更豐富，更願意聆聽業
界意見，比對方更適合擔任立法會的法
律界代表。
王桂壎昨日攜同826個提名，到新政

府總部報名參加法律界選舉。他在報名
後表示，明白提名人數未必反映選舉結
果，並會抱㠥謙卑的心繼續與業界交

流，爭取大家的支持。

參選法律界為業界發聲
他強調，是次參選，並非因為吳靄儀

退下火㡊才「乘虛而入」，而是因為事
務律師一直希望在選舉時有公民黨以外
的選擇：「事務律師方面有聲音說，難
道我們事務律師就一定不懂得民主嗎？
一定要公民黨才懂得為業界、香港爭
取、加速民主進程，捍衛法治嗎？」
被問及民主黨創黨主席、資深大律師

李柱銘在為公民黨的郭榮鏗站台時，質
疑他在「關鍵時刻」定會「站在建制派
的一方」，王桂壎說：「我完全不覺得
我有親建制的立場，我的立場，尤其是
捍衛香港民主進程、法治精神，我不會
和對手有任何分別，我不承認我是建制
派，亦不會被人扣帽子」。
他強調，自己定會做到「企硬民

主」，一旦當選，在作出任何決定前都
會充分徵詢業界意見，又提到其提名人
包括前香港大律師會主席高浩文，資深
大律師梁定邦、李定國、韋仕博、律師
彭思傑，尤其是彭思傑過去對香港民主

進程立場堅定，自己能夠得到彭思傑的
提名，足證業界對他在爭取民主方面有
信心。

願聽行業聲音廣獲認同
就反對派質疑他與內地企業關係密

切，王桂壎則指，做事務律師要完全不
和內地公司來往機會很微，又強調自己
只不過是比其他人較早到內地發展，這
並不代表他是建制派，又強調自己在業
界工作認同、工作經驗方面比對手郭榮
鏗優勝，更較願意聽取業界聲音和代為
發聲。
被問到對基本法第二十三條立法，和

人大釋法等問題的立場，王桂壎認為二
十三條立法並無迫切性，指二十三條最
好待香港實行真普選，並充分諮詢香港
巿民意見後才開始立法，「雖然它是寫
了在基本法裡面，但過去回歸多年，我
都看不出有甚麼事情令我們發覺需要很
急地就二十三條立法」，又認為「最好
完全不用釋法」，但倘若到了迫不得已
關頭，則最好由法律機關而非行政機關
啟動程序。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 被視為「人民力
量」重點選戰場的九龍東、西選區，參選團隊
黃洋達及黃毓民昨日報名參選。他們主力攻擊
民主黨，指對方黨欺騙選民20年，出賣港人。

斥其他反對派打告急牌
已報名參與九龍東直選的前社民連主席陶君

行，早前在與傳媒「茶敘」時稱其對手黃洋達
是「建制派ABC隊」之一，又質疑其選舉經費

「來歷不明」。
黃洋達要求對方「拿出證據

來」，尤其現在是選舉期間，自己絕對有權投
訴陶君行發放失實聲明，又強調自己的競選經
費來源「有盤數在手，這麼簡單的數都
CHECK唔到，（陶君行）身為一名會計師，
真係要諗諗佢㝍專業能力」。
他又不點名批評其他反對派政黨剛報名參選

就大打告急牌：「個㝅老『民主派』都有惡劣
習慣，一報名就告急，都唔知係去幫市民，定
係要選民幫你，急就去廁所啦！」
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馬逢國盼重返議會
謀長遠文體政策

馬逢國昨日在報名前舉行造勢大會，數十名各界別的
重量級代表現身撐場。在演藝界方面，包括香港電

影工作者總會會長吳思遠，著名導演黃百鳴，資深監製及
電影人莊澄等；在出版界方面，包括聯合出版集團副董事
長及總裁陳萬雄、香港報業公會會長李祖澤；在文化界方
面，有聲樂殿堂級人物費明儀；商人林建岳女兒、任里昂
證券銷售經理的林恬兒等亦到場支持。他們均形容，馬逢
國是最佳的選擇，並祝願馬逢國「馬到功成」。
馬逢國在發表參選宣言時表示，「文．體．演．出」界

別在社會扮演重要功能，是現代文明進步社會的重要標
誌，更是政府良好管治需要用心關顧的領域，一旦體育及
文化社會運作得宜，將有助提升整體城市魅力及活力，創
造出具經濟價值的產業及工作機會。

促適度有為制訂長遠政策
他坦言，香港過去由於土地政策傾斜及管治思維制約，

欠缺完整及長遠的文化及體育政策，雖然經濟資源已有一
定投入，但整體效果不理想。為握緊機遇及應對挑戰，香
港未來必須推動業界主動出謀獻策，而政府要擺脫過去提
供「文娛康樂」的服務框框，適度有為合理調動及制訂適
切發展需要的長遠文化體育政策，以及成立專責政府部門
落實執行，在其他政府部門配合，爭取社會認同及支持。
馬逢國說：「不管是香港的經濟、房屋等問題，放任的

市場運作模式，在過去7年的實踐中，已證明是此路不
通。政府有需要時必須適度有為，才能真真正正創造優質
環境，讓業界和社會多元發展。」

理性務實拓業界發展空間
他表示，自己曾經在立法會服務過一段時間，但自己的

妻子於8年前身體不適，需要他陪伴左右、訪醫問藥，故
決定放棄參選。今年，他決定「重返議會」，期望憑㠥自
己過去長期從事演藝、文化工作的經驗，對體育運動的興
趣，以及在公共政策的討論和參與，以理性、務實的態
度，議政論政，並與業界攜手並肩，拓寬業界發展空間，
推動制定長遠文化體育政策，並監督政府實施良好管治，
為整體社會謀福祉。
被問及原體育、演藝、文化及出版界立法會議員霍震霆

會否支持他時，馬逢國讚揚霍震霆過去貢獻良多，對體育
承擔更是有目共睹，獲得到界別尊重，而對方目前仍未公
開交代其意向，故自己暫時未有爭取對方的支持，倘提名
期後霍震霆未報名參選，他一定會主動爭取對方的支持，
又指自己一直支持有競爭的選舉，並歡迎任何人參選。在
場的費明儀則透露，自己於本月中曾與霍震霆通話，得悉
對方無意參選，相信他會全力支持馬逢國參選。
報名參選體育、演藝、文化及出版界的，還包括報稱獨

立的周俊輝。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）「文．體．演．

出，上馬！」前藝術發展局主席馬逢國昨日正式

報名參選立法會體育、演藝、文化及出版界選

舉，並獲數十名各界別的重量級代表撐場。馬逢

國強調，特區政府必須擺脫過去只是提供「文娛

康樂」服務的框框，適度有為，合理調動和增加

資源，調整和制定適切發展需要的長遠文化和體

育政策，成立專責的政府部門落實執行，透過體

育文化提升整體城市的魅力和活力，創造出具經

濟價值的產業及工作機會，同時發揮社會功能，

締造和諧共融的氛圍，提升社會凝聚力、自豪感

和歸屬感。他承諾會與業界攜手並肩，拓寬業界

發展空間，推動制定長遠文化體育政策，並監督

政府實施良好管治，為整體社會謀福祉。

提升整體城市魅力 締造和諧歸屬感

黃洋達反駁陶君行指控

陳亨利參選紡織製衣界

易志明戰航運交通界

打破公民黨壟斷 王桂壎經驗勝對手

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港紡織商會永遠榮譽
會長、聯泰控股行政總裁陳亨利昨日正式報名參與競選立
法會紡織及製衣界選舉。他說，自己參選是為了替業界爭
取利益，其政綱包括促請特區政府為業界爭取與其他國家
及地區簽訂自由貿易協議，有助免除或減低關稅，並為香
港增加1萬至2萬個就業職位。
陳亨利昨日在「經濟動力」召集人林健鋒、香港紡織業

聯會會長林宣武、服裝界的黎秀庭，及香港紡織商會會長
陳愛菁等陪同下報名，並介紹其參選政綱。

爭取簽更多免稅協議
他說，自己早前探訪了多個廠家後，了解到業界對當局

與海外國家及地區簽訂自由貿易協議的關注，更希望香港
和該些地區簽訂免稅協議，免除或減低入口關稅，指特區
政府倘能與歐美、日本及東盟達成免稅協議，港商便可留
在香港，生產高產值的成衣製品，預料可為香港就業市場
增加1至2萬個職位。
陳亨利又介紹了自己的往績，指自己在2007年成功向中

央爭取，解決了加工貿易企業台賬問題，促使了出口退稅
率開始放寬，由11%逐步調高至16%；2008年，國務院總
理溫家寶到珠三角地區進行深入調研時，他向對方反映了
業界的困難，數日後，國務院常務會議就確定了促進輕紡
工業健康發展的6項措施，包括適當提高紡織品、服裝的
出口退稅率，及取消涉及輕紡企業的各種不合理收費等。
林健鋒表示，陳亨利是一個默默耕耘的人，多年來努力

為業界爭取在內地營商的利益。陳亨利提名人之一的方鏗
表示，他與大部分業界友好一致支持陳亨利，相信對方多
年來為業界打拚，是業界的「不二之選」。被問到其弟弟
方剛所屬的自由黨，亦派出該黨成員鍾國斌在紡織及製衣
界與陳亨利競逐，方鏗坦言，自己會支持為業界做事的
人，不論政黨背景，又相信在民主選舉中，大家可以「各
司各法」。

■馬逢國昨日報名參加立法會體育、演藝、文化及出版界別選舉。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■王桂壎報名法律界。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■劉健儀相

信易志明能

做得比她更

好。

香港文匯報

記者

鄭治祖 攝

新一屆立法會選舉戰況激烈，其中

工程界掀起混戰，除了已報名競逐連

任的何鍾泰，及兩名挑戰者陸宏廣及

盧偉國外，據消息指，行內有曾任政

府高級工程師的人士原本有意去馬參

選，但自從曾任首席政府工程師的前

發展局局長麥齊光，因涉嫌騙取政府租金津

貼，數日內被捕兼辭職後，即令不少工程界

中人打退堂鼓，不敢躋身熱廚房。

麥齊光被捕 惹業界恐慌
目前，圈中流傳另一遲遲不敢上馬的，是

公民黨執委會副主席兼公共專業聯盟主席的

黎廣德。

黎廣德在2008年立法會選舉，以200票之

差敗給現任議員何鍾泰，坊間以為他今屆勢

必捲土重來，但他至今仍「十五十六」，未

決定是否參選。

有傳聞指，這原來與他曾任職政務主任

(AO)的妻子，同樣受「麥齊光事件」影響，

產生兔死狐悲感覺，擔心一旦黎廣德走上政

治舞台，在當今政治氣候下隨時全家人的過

去也被挖新聞，為免心理壓力大，得不償

失，故力勸黎廣德不要參選。

香港文匯報記者 鄭治祖

傳黎廣德擬打退堂鼓


